

Una magna manifestación cultural

## Las Jornadas Médicas Aragonesas

Gran actividad en la organización

Con gran frecuencia celebra reuniones en la Academia de Medicina el Comité Ejecutivo de las "Jornadas Médicas Aragonesas" que, organizadas por las entidades médicas de Zaragoza, Huesca y Teruel se celebrarán en Zaragoza del 26 al 29 de mayo próximo. Este Comité lo constituyen los doctores don Ricardo Lozano (presidente), don Víctor Fairén, don Aniceto Bercial, don Alejandro Palomar de la Torre (vicepresidentes); don Eduardo de Gregorio (tesorero), don José Lorente Laventana, don Manuel de Frutos, don Manuel Fernández Allama, don José Duerto (comisario de la Exposición), don Ramón Celma y don Ricardo Horno (secretario). Este Comité fué designado, como es sabido, por las representaciones de todas las entidades médicas de Zaragoza.

También están infundiendo gran actividad a sus trabajos de organización el Comité de Huesca constituido por los doctores don Alfonso Gaspar Soler, don Franco García Bragado y don Lorenzo Loste Echetto, y el de Teruel, constituido por los doctores don José Teresa Bedera, don Zoilo Nevot Navarret y don Pedro Ubeda Sánchez.

En la última reunión celebrada por el Comité de Zaragoza, el secretario general doctor Horno, iniciador de las "Jornadas" en su revista profesional "Clínica y Labo-

ratorio", dió cuenta del entusiasmo que en todas partes ha despertado este certamen científico y se tomaron interesantes acuerdos, algunos de los cuales mencionamos a continuación.

### *Profesores extranjeros que han ofrecido su concurso*

El profesor Gian Carlo Perachia, de Milán, ha enviado su adhesión y remite varias comunicaciones.

El profesor François Le Sourt, anuncia su venida acompañado de su señora.

El profesor Dartigues, de París, si está restablecido de reciente operación, vendrá a Zaragoza, así como el doctor Fruictier.

El profesor Mario Donnatti, de Torino, envía su adhesión, lamentando no poder venir por tener un Congreso Nacional de Cirugía en Italia para la misma fecha.

El profesor Faure, de París, anuncia el envío de un trabajo científico.

El profesor Víctorio Pettinari, afamado cirujano de Milán, anuncia también su venida a Zaragoza.

La Sociedad Médica de Pau, desde el primer momento ha ofrecido su incondicional concurso, prometiendo la venida de un grupo de unos cincuenta médicos, algunos acompañados de sus familias. Como se

anunció en el programa provisional, el prestigioso profesor Jullien dará una conferencia.

También de la Universidad de Montpellier, aragonesa en su fundación, han ofrecido venir varios profesores, no designados todavía.

#### *Valiosos ofrecimientos*

Los Ayuntamientos y Diputaciones de las ciudades hermanas Huesca y Teruel, han ofrecido su más decidido y entusiasta concurso, concediendo a estas "Jornadas" la importancia que merecen, prometiendo contribuir moral y materialmente, con verdadera esplendidez a su mayor éxito.

También han ofrecido su valiosa cooperación el inspector general de Sanidad Interior, doctor Ruesta, y varios diputados médicos.

#### *Numerosas inscripciones*

Falta bastante más de un mes para la celebración de las "Jornadas" y ya pasan de un centenar los médicos inscritos, siendo muchos los aragoneses residentes fuera de aquí y los profesores nacionales que han enviado su adhesión, entre ellos don Jesús María Bellido, y el doctor Gallarmones, de Barcelona.

#### *Otros ofrecimientos*

La Agrupación Artística Aragonesa ha ofrecido sus secciones teatral, rondalla y de Jota para la función de gala que se celebrará en uno de los teatros de esta capital en honor de los periodistas.

Asimismo las Corporaciones de Huesca han ofrecido el concurso del Orfeón de dicha ciudad para cualquier actuación artís-

tica que se proyecte, costeando los gastos las mencionadas Corporaciones.

También se ha ofrecido la Academia Oficial de Jota y de ella los afamados cantadores Cecilio Navarro y Felisa Galé.

Los Sanatorios del Pirineo aragonés de Boltaña y Pineta, por acuerdo de su Consejo de Administración, han brindado una pintoresca excursión para un número limitado de jornalistas.

#### *El concurso de la prensa política y profesional*

Toda la Prensa política de Madrid y provincias ha acogido con singular benevolencia en sus columnas la iniciativa de estas "Jornadas".

Destacan por su entusiasmo los redactores médicos de todos los periódicos de Madrid y todas las revistas profesionales de España y del extranjero.

#### *Las comunicaciones anunciadas hasta la fecha*

Hasta la fecha han sido anunciadas las siguientes comunicaciones:

"La lucha antituberculosa en Zaragoza", doctor Ramón Celma (Zaragoza).

"La amigdalectomía en el reumatismo poliarticular", doctor Duerto (Zaragoza).

"El problema adenoideo y la lucha contra el adenoidismo", doctor Duerto (Zaragoza).

"Tratamiento de las afecciones supuradas del aparato auditivo por la Lisina Turmo", doctores Duerto y De Gregorio Rocasolano (Zaragoza).

"La inspección médico-escolar en el medio rural", Dr. Belenguer (Pina de Ebro).

"Valor terapéutico del cateterismo duodenal de Meltzer-Lyon", doctor Rabal (Zaragoza).

“La higiene escolar”, doctor Romeo Aparicio (Alfajarín).

“Contribución al estudio de las aguas minerales hipertónicas: Mediana de Aragón”, doctor Seral Casas (Alagón).

“Aportación a la climatoterapia española: Panticosa”, doctor Seral Casas (Alagón).

“Quistes hidatídicos del pulmón abiertos en bronquios y tratados por el pneumotórax artificial”, doctor López Buera (Zaragoza).

“Un aparato para practicar el pneumotórax artificial”, doctor López Buera (Zaragoza).

“La lucha contra la mortalidad infantil en el medio rural”, doctor Loste (Huesca).

“Concepto actual de la enteritis tuberculosa y su tratamiento”, doctor Noguerras (Boltaña).

“Proyecto de lucha antituberculosa en Aragón”, doctor Noguerras (Boltaña).

“Dos casos curiosos de cuerpos extraños”, doctor García Bragado (Huesca).

“Aportación al tratamiento quirúrgico de la artritis tuberculosa de la cadera”, doctor García Bragado (Huesca).

“Sobre heridas de bala en el tórax”, doctor Iñigo (Zaragoza).

“Higiene de la inteligencia en fábricas y talleres”, doctor García Laclaustra (Zaragoza).

“Contribución al tratamiento resolutivo de los accesos periamigdalinos”, doctor Alonso Lej (Zaragoza).

“Tratamiento de las otitis en el medio rural”, doctor Alonso Lej (Zaragoza).

“Nuestro líquido conservador azucarado”, doctor Conde Andreu (Zaragoza).

“Tratamiento quirúrgico de algunos casos de enfermedad de Osgood Shalatter”, doctor Gian Carlo Perachia (Milán).

“Enfermedad de Pellegrini”, doctor Gian Carlo Perachia (Milán).

“Sobre la patogenia y tratamiento de las fístulas estercoráceas en las tifoapendicitis”, doctor Gian Carlo Perachia (Milán).

#### *Conferencias y otros trabajos anunciados*

El profesor J. Delchef, director de L'Escalpel, de Bruselas, vendrá a dar una conferencia con proyecciones acerca del tema “Indicaciones técnicas y resultados de las raquissíntesis por autoinjerto”.

El profesor Jullien, de Pau, otra con proyecciones sobre “Frenicoctomia y pneumotórax artificial”.

El doctor Manuel Bastos, de Madrid, sobre “Biología ósea y tratamiento operatorio de las fracturas”.

El doctor Valdés Lambea, de Madrid, sobre un tema que fijará oportunamente.

El doctor José Eleizegui, director de “España Médica”, sobre “Los principios biológicos en la escuela”.

El doctor Durán Arrom, de Barcelona, sobre “Norma en el pronóstico y terapéutica en la esclerosis de las coronarias”.

El doctor Slocker, cirujano del Hospital de la Princesa, de Madrid, sobre un tema que designará.

El doctor Pittaluga no puede venir para dar una conferencia, como era su deseo, por marchar a América, pero envía una comunicación sobre el tema “Fisiopatología del sistema retículo endotelial”.

La Facultad de Medicina de Zaragoza, expuso al Comité Ejecutivo el deseo de señalar una conferencia en su representación designando para ella a don Santiago Pi Suñer, sobre el tema “Endocrinología femenina”.

El doctor Salvat Navarro, de Barcelona, anuncia el envío de dos comunicaciones so-

bre "Estructura y función de los anticuerpos de Elrich" y sobre "Simplificación técnica de las reacciones aglutinantes para fines diagnósticos".

El doctor Royo Villanova (don Ricardo), desde Almuñécar anuncia el envío de una interesante comunicación sobre un tema que designará.

El doctor Fernán Pérez, de Madrid, Medalla de Oro de la Academia Nacional de Medicina, anuncia su venida y la presentación de una comunicación sobre "Las sales biliares en los estados fisiológico y patológico".

El doctor Chavás, de Valencia, promete su asistencia con un grupo de médicos valencianos y asimismo hacen iguales ofrecimientos numerosos médicos de Madrid, Barcelona, San Sebastián, Pamplona, Huesca y Teruel.

#### *Próximas gestiones en Madrid*

En la próxima semana saldrán para Madrid el presidente del Comité Ejecutivo, doctor Lozano, y el secretario general, doctor Horno Alcorta.

Visitarán al ministro de la Gobernación para pedirle la declaración oficial de este Certamen con objeto de que puedan concurrir libremente los médicos titulares que lo deseen.

También visitarán al ministro de la Gue-

rra para ofrecerle el espacio que sea necesario en la Exposición sanitaria que se proyecta, por si estima oportuno que coloque un "stand" la Fábrica Nacional de Armas de Toledo que, como es sabido, se dedica a la producción de material quirúrgico.

Visitarán al doctor Marañón, ponente oficial de uno de los temas del Congreso, y a otras varias personalidades.

#### *La exposición de material sanitario*

Aneja a las "Jornadas" y en los locales galantemente ofrecidos por la Facultad de Medicina donde han de celebrarse, se prepara una magna Exposición de material científico y de laboratorio, instrumental quirúrgico, electro-médico, artículos de sanidad e higiene, productos y especialidades farmacéuticas, librería y publicaciones médicas, etc., etc. Hasta ahora son numerosas las casas que han solicitado espacio en esta Exposición, dándose cuenta de la importancia extraordinaria que han de revestir las "Jornadas", pudiendo afirmarse que habrá "stands" verdaderamente artísticos.

Para todo lo concerniente a Exposición, inscripciones, programa y otros detalles, pueden dirigirse aquellos a quienes interese a la Secretaría General instalada en la Academia de Medicina (Facultad), de once a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.